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Aumento de camas críticas y cambios en 
al menos cuatro servicios contemplan 
modificaciones a concesión del HRA 
sALuD. La propuesta del recinto ha sido analizada junto a directivos del Servicio de Salud y la 
dirección general de concesiones del MOP. Iniciativa pasó a manos del Minsal para seguir su análisis. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

esdela dotación deca- 
mas críticas hasta segu- 
ridad son parte de las 

solicitudes de modificación del 
contrato de concesión del Hos- 
pital Regional, a cargo de la 
concesionaria Siglo XXI. Du- 

rante esta semana sereunieron 

directivosdel HRA, del Servicio 
de Salud y de la Dirección Ge- 
neral de Concesiones del MOP, 
para analizar el estado de di- 
chos cambios. 

Y es que en todo este tiem- 
poenque haestado funcionan- 
do el Hospital Regional bajo la 
modalidad de concesión, no 
hansido pocas las críticas que 
sehan hecho hacia la concesio- 
naria Siglo XXI, en cuanto al 
funcionamiento o problemas 
de infraestructura y de servi- 
cios que hanafectado al funcio- 
namiento del recintoclínico de 
referencia de toda la macrozo- 
na norte. Dichos cuestiona- 
mientos han venido tanto des- 
delos gremios dela salud co- 
mo de parlamentarios. 

Por lo mismo, más de una 
vez se ha pedido al Minsal y al 
MOP realizar modificaciones al 
contrato, o directamente adelan- 
tarsufinalización. 

PRINCIPALES CAMBIOS 
Sobre lo que tratan estos cam- 
bios, el doctor Antonio Zapata, 
director del Hospital Regional, 
detalla quese han planteado las 
necesidades que tiene el esta- 
blecimiento, tanto en servicios 

como infraestructura, “y en ba- 
seaesose ha hecho un enfoque 
de solicitudes de modificación 
del contrato en cuanto a la can- 

tidad y dotación de camas críti- 
cas, también mejora en los ser- 
vicios proporcionados en cuan- 
to aseguridad, aseo, limpieza, 
alimentación. Y tambiénsesoli 
citóla modificación delacentral 
demezclas, que actualmente no 
está funcionando en el hospital 
y querequiere de algunasmodi- 
ficaciones para poder ponerla 
en funcionamiento”. 

Eldoctor Zapataañade que 
las modificaciones solicitadas 
ya han pasado por varias eta- 
pas y actualmente están en el 
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LA CONCESIÓN HA LEVANTADO CRÍTICAS REITERADAMENTE DESDE GREMIOS Y PARLAMENTARIOS, 

“Es una buena noti- 
cia de que estamos lo- 
grando trabajar para 
tratar de flexibilizar 
un poco este contrato 
queen varias ocasio- 
nes ha sido engorroso 
para facilitar el traba- 
Jo dela institución”. 

Dr AntonioZapata 
Director Hospital Regional 

Ministerio de Salud. 
“Se tienen que presentara 

la Dirección de Presupuesto, 
para ver si van a tener una au- 
torización desde el punto de 
vista financiero”. El director 
aclara que, al encontrarse el 
proyecto en manos del nivel 
central, “las fechas de cuándo 
va a generarse estas modifica- 
ciones no dependen de noso- 
tros, sino delos tiempos quese 
manejan en el Ministerio de Sa- 
luden Santiago”. 

Zapatarecalca queloscam- 
bios noafectarían la extensión 
del actual contrato de conce- 
sión. “La duración es la que si 
gue vigente, no habría modifi- 
caciones. Somos el primer hos- 
pital concesionado de los que 
actualmente están trabajando 
en el país que va a presentar 

“Que las modificacio- 
nes que se están pro- 
poniendo al contrato 
deconcesión no sean 
meramente cosméti- 
cas, sino que apunten 
aresolver los proble- 

Pedro Araya 
Senador 

una modificación al contrato 

de concesión”. 

Sobre el costo monetario 

que implicarían estos cambios, 
precisó que la evaluación de 
los costos la está realizando a 

nivel central, tanto con el Mi- 
nisterio de Salud como con el 
Ministerio de Hacienda y Obras 
Públicas, y que el avance dela 
información depende de los 

procesos que se generan a ni- 
vel central. 

Mientras, desde la Direc- 
ción General de Concesiones 

de Obras Públicas indican que 
“todos los contratos concesio- 
nados contemplan, en sus ba- 
ses de licitación, la posibilidad 
de introducir modificaciones a 

los proyectos, que busquen 
mejorar estos, ya sea desde la 
infraestructura o los diferentes 

      

“Lamentamos queen 
estas mesas de trabajo 
no se convoquea las 
organizaciones gre- 
miales. Somos quie- 
nes hemos manifesta- 
do y hecho visible las 
dificultades del siste- 
ma de concesión”. 

Marion Cuevas 
Presidenta Fenpruss Antofagasta 

servicios hacia los usuarios”. 
Sobre las modificaciones 

presentadas por el Hospital Re- 
gional, desde la dirección di- 
cen que dicho proceso se en- 
marca “en las ventajas del mo- 
delo de concesiones, que per- 
mite ir modificando los proyec- 
tos a medida que surgen nue- 
vos requerimientos”. 

“En caso de que la revisión 
seafavorable, se iniciarán las ges- 
tionesconla Sociedad Concesio- 
aria para materializaruna even- 
tual modificación alas caracterís 
ticas del contrato, que ala fecha 
noes factible de determinar”, 
aseguraron enla dirección. 

CONTRATO FLEXIBLE 

Tanto gremios como parla- 
mentarios han pedido insisten- 
temente cambios en el contra- 

to dela concesión. Con esta so-
licitud de modificación, el doc- 
tor Michel Marín, presidente 
regional del Colegio Médico 
(Colmed), señala que el mode- 
lode concesiones debeser “di- 
námico y flexible” para adap- 
tarse alas distintas contingen- 
ciasen la salud. 

“Hay que entender queen 
salud de repente pasan cosas 
quenosotros no podíamos ha- 
ber previsto. Hace cinco, diez, 
quince años nadie se hubiera 
imaginado una pandemia, o 
nadie se hubiese imaginado el
aumento explosivo de los te- 
mas de salud menta)”, argu- 
menta el doctor Marín. Y por 
esto, sentencia que no puede 
quedar un contrato “firmadoa 
fuego y para siempre”. 

En esa línea, recomienda 

que “enel futuro queseconce- 
sione, ya sea nuestro hospital y 
o cualquier hospital, los con- 
tratostienen que ser flexibles”. 

Para Marion Cuevas, presi- 
denta dela Fenpruss Antofa- 
gasta, comenta que comoorga- 
nización consideran “queesvi- 
tal avanzar en reuniones de 

trabajo para modificar el con- 
trato de la concesionaria, que 
permita y garantice contar con 
un servicio de salud óptimo, 
para darla atención adecuada 
alosusuarios”. 

No obstante, Cuevas la- 

mentó que “en estas mesas de 
trabajo nose convoquealasor- 
ganizacionesgremiales. Somos 
quienes hemos manifestado y 
hecho visible las dificultades 
delsistema de concesión”. 

Finalmente, el senador Pe- 
dro Araya (PPD) espera que de 
estas reuniones resulten solu- 
ciones concretas para mejorar 
la gestión del recinto hospitala- 
rio, “que hasido bastante defi- 
ciente y ha presentado reitera 
das fallas. Que las modificacio- 
nes que se están proponiendo 
al contrato de concesión no se- 

an meramente cosméticas, sl 
no que apunten a resolver los 
problemas que impiden un 
normal y buen funcionamien- 
to del Hospital. Ya que de lo 
contrario insistiremos en el 
MOP con la necesidad de ter- 
minar conelactual contrato de 
concesión”. (3 

  

  
  

Realizarán IX Fiesta 
dela Ciencia en 
explanada de Ruinas 
de Huanchaca 

eConelobjetivo de promoverel 
conocimiento y el quehacer 
científicoregional atodalafami- 
lia,elequipo “Ciencia, Tecnolo- 
gía y Sociedad”, CIyS, dela Uni- 
versidad de Antofagasta, realiza- 
rála IX versión de la Fiesta dela 
Ciencia “Antofagasta, fuente de 
conocimiento universal” 2024, 
en la explanada Monumento 
Ruinas de Huanchaca. 
Durante dos días, el público po- 
drávisitar más de veinte stands 
expositivos, en la cual diferen- 
tes instituciones públicas y pri- 
vadas presentarán experien- 
cias prácticas científicas, talle- 
res, exposiciones entre otras 
actividades, que acerquen la 
ciencia ala comunidad. 

Esta novena versión partirá 
el domingo 10 de noviembre, 
enla explanada Monumento 
Ruinas de Huanchaca, a las 
15:00 extendiéndose hasta las 
18:00 horas. La segunda jorna- 
da,entanto, quese desarrolla- 
ráel lunes 1 de noviembre, co- 
menzará a las 9:30 hasta las 

14:00 horas 

“La Fiesta de la Ciencia es 
un evento para dar aconocerel 
quehacer científico, tecnológi- 
co y cultural delaregiónalaco- 
munidad que realizamos cada 
año, gracias a la colaboración 
de diversasinstituciones ylaco- 
munidad científica”, comentó 
la doctora Gladys Hayashida, 
directorade C-TyS UA. 03 

    

Proyecto “Historias 
de la Oficina Piedra 
Santa” intervienen 
Cesfam de la comuna 

Hasta mediados de enero de 
2025, el proyecto “Historias de 
la Oficina Piedra Santa” ofrece- 

rá un recorrido itinerante por 
los Cesfam dela comuna. 

Através derelatos ambie 
tados en la ficticia Oficina Pie- 
dra Santa, el montaje busca 
aprovechar el arte de la narra- 
ción oral para crear un espacio 
terapéutico y humano. El pro- 
yecto comenzó en el Cesfam 
Corvallisy seextenderá aotros 
centros de salud. 63 

   

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

07/11/2024
    $944.072
  $1.617.600
  $1.617.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      17.400
       5.800
       5.800
      58,36%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


